

Les Montcalm,  
du cœur en chœur!



*En arrière : Marc, Maurice et François Montcalm;  
en avant : Julie Lecot et Roselyne Laplante.*

Ils sont cinq associés provenant de la même famille. Vue de l'extérieur, la gestion d'une ferme en groupe peut sembler toute une aventure. Les Montcalm en conviennent, mais ils ont réussi à transformer ce défi en une expérience profitable tant sur le plan professionnel que sur le plan humain.

Les trois frères, François, Maurice et Marc, ainsi que les épouses de ces deux derniers, Julie Lecot et Roselyne Laplante, ont choisi de s'associer dans l'exploitation de la Ferme Montcalm et frères inc. de Saint-Louis-de-Gonzague. Une association qui a pris naissance entre deux des frères, il y a de cela plus de 25 ans. Avec eux, c'est la troisième génération de Montcalm qui exploite cette ferme et la quatrième pourrait bien se pointer dans peu d'années.



Bien sûr, gérer une ferme de groupe où des personnalités et des idéaux se confrontent est un défi. Mais les Montcalm ont su se définir un mode de gestion qui leur ressemble et s'épanouir dans leur environnement. Une aisance dont leurs 10 enfants, qui ont grandi à la ferme, ont vraisemblablement hérité. Même s'ils ne sont pas tous certains de s'établir en agriculture, les jeunes sont très attachés à la ferme. Les Montcalm ne souhaitent pas faire de leur entreprise une très grosse exploitation, mais simplement bien vivre de l'agriculture et s'offrir une bonne qualité de vie. Mission accomplie!

*« On a donné à nos enfants le goût de la campagne et partagé notre attachement à la ferme, mais surtout nous leur avons transmis des valeurs humaines et le désir de prendre le temps de vivre. »*

## FERME MONTCALM ET FRÈRES INC.

### Propriétaires

Maurice, François et Marc Montcalm, Roselyne Laplante et Julie Lecot.

### Localisation

Saint-Louis-de-Gonzague, en Montérégie.

### Troupeau

Environ 200 têtes de race Holstein, dont 85 vaches.

### Production

10 500 kg par vache au PATLQ.

### Bâtiments

Étable à stabulation attachée pour les vaches et à stabulation libre pour les animaux de remplacement; gestion de fumier liquide avec fosse en béton.

### Cultures

90 ha sur lesquels on cultive du maïs-grain, du maïs d'ensilage ainsi que des fourrages à base de luzerne.

### Boisé

Environ 16 ha dont 5 pour l'érablière (1400 arbres entaillés).

## The Montcalms, heart to spare!

They are five partners from the same family. Outsiders might imagine the management of a farm by a group to be quite an adventure. The Montcalms agree but have nevertheless managed to turn this challenge into an enriching experience in both business and human terms.

The three brothers, François, Maurice and Marc, and the wives of the last two, Julie Lecot and Roselyne Laplante, decided to join together to operate La Ferme Montcalm et frères inc. in Saint-Louis-de-Gonzague. It's a partnership that started between two of the brothers, more than 25 years ago. They are the third generation of Montcalms to run this farm and the fourth may soon join in.

Of course, managing a group farm where personalities and ideals may clash is a challenge. But the Montcalms have been able to work out a management method for themselves that suits them and lets them do their best in their environment. It's a skill that their 10 children, who have grown up on the farm, have probably inherited. Even if not all go into farming, they have very strong feelings about their farm. The Montcalms didn't want to make their operation a very large one but simply to live well enough off farming and obtain the right quality of life. Mission accomplished!

## LA FERME MONTCALM ET FRÈRES INC.

**Owners:** Maurice, François and Marc Montcalm, Roselyne Laplante and Julie Lecot.

**Location:** Saint-Louis-de-Gonzague.

**Herd:** About 200 head of Holsteins, including 85 cows.

**Production:** 10,500 kg per cow with PATLQ.

**Buildings:** Barn with tie stalls for cows and loose housing for replacement animals, liquid manure management with concrete pit.

**Crops:** 90 hectares on which they grow silage corn and grains and alfalfa-based forage.

**Woodlot:** about 16 hectares including 5 for maple grove (1,400 trees tapped).